

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pes. —En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id. La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes. —No se devuelven los originales.
Redacción y Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlín, H. J. Wolf, Jernseldener Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

Nuestro Arsenal

Cartagena, desquiciada, gasta sus energías en luchas estériles y en seguir á sus políticos de segundo orden que no tienen más miras que una labor negativa y ve pasar por sus ojos los proyectos de construcciones navales, que son de provecho y utilidad.

Su hermoso Arsenal, emporio en otras partes de riqueza y bienestar vive de las migajas que le arroja el poder central, que no puede prescindir de él por su posición é importancia étnica universalmente reconocidas.

Es triste, y se presta á muy hondas consideraciones, el leer la noticia que dá la prensa, del proyecto de nueva escuadra.

No es necesario vivir en ciudad marítima para conocer la importancia de nuestros arsenales y la relación del valor de ellos.

En la misma nota oficiosa facilitada á la prensa, ve el más ignorante de estas cosas de mar, la relación que apuntamos más arriba.

Mientras se cita el Arsenal del Ferrol para construcciones de acorazados y el de Cartagena para torpederos y sumergibles, al de Cádiz se le conceden dos cruceros, pero al final dice la nota que los ingenieros navales estudiarán el proyecto de limpia de los caños de la Carraca, que importa 34 millones de pesetas.

Salta á la vista la protección decidida del Ministro de Marina á aquel Arsenal, y la postergación del nuestro. Pues mientras se le conceden al primero dos cruceros de gran tonelaje, se le asigna al de Cartagena la construcción de tres sumergibles de 400 toneladas y nueve torpederos de 600 que hacen un total de 6 600 toneladas; muchas menos de las que puede tener uno solo de los cruceros de Cádiz.

Todos sabemos el estado de los célebres caños de este último Arsenal y los millones que le cuestan á la nación su limpia y conservación.

No queremos hacer consideraciones sobre las dificultades y peligros que existen para entrar nuestros buques en aquellos diques cimentados á un nivel más bajo que algunos caños.

No guía nuestra pluma la idea de perjudicar á un Arsenal hermano nuestro, pidiendo que no se le concedan construcciones, deseándole en buen hora y protéjasele hasta donde puedan sus valedores, pero que esto no sea en perjuicio de nuestro Arsenal y de la nación.

Y ahora un aviso á nuestros obreros, á esos obreros que ven como se les va el pan y se quedan cruzados de brazos.

Que no quede reducida su actitud á asistir impasibles á los mítins en que se les predica en contra de esas construcciones que es su único patrimonio y su despesa, que no vean indiferentes la postergación de nuestro Arsenal, con perjuicio de su honrada y laboriosa Maestranza.

Las vacaciones de Navidad

Madrid 14-9 m.

El Presidente del Consejo de Ministros ha dicho en vista de la súplica que le han hecho varios diputados, que el día 18 ó 19 se declararán oficialmente las vacaciones, pues cree que quedará terminada en el Congreso la labor legislativa que el Gobierno tiene empeño en aprobar.

CRÓNICA DE MADRID

Un apellido hidalgo.

Nos place asistir á los grandes torneos del Parlamento hispano. Solo acudimos á la tribuna incómoda cuando columbramos una sesión solemne, en la genuina aceptación del vocablo. Solemne, que quiere decir patriótica, elevada, noble lid de ideales sublimes, épica contienda de generosos, de agueridos luchadores; en contraposición á esas sesiones ruines, mezquinas en que un vulgar ácrata ó un cursi republicano, ó un petulente demócrata destapa la botella proterva de va encerrando un discurso anodino, insustancial, encarnación absoluta de lo gris...

Ayer hemos ido al Congreso. Un apellido hidalgo ha sido el acicate que nos ha empujado á las angustias del mechinial parlamentario. ¡Maural! ¡Ahí es nada! El más sonado apellido de estas jornadas azarosas de la cosa pública. El talismán de muchas compañías. El látigo flagelador de tantos egoísmos insensatos... ¡Maural! Palabra excelsa que nosotros gente moza, plena de idealismos, rebosante de juventud—pronunciamos con la cabeza destocada y en la diestra el chambergo... Noble remembranza de patriotismo, recuerdo perenne de hazañas gloriosas que dieron á España vida, que impidieron en sus venas lánguidas la savia confortante de grandes reacciones... ¡Maural!

Si un joven hidalgo, un moce-ton fornido, fiel trasunto de la virilidad de su padre, retoño de una generación preclara, entronque de dos apellidos excelsos, había de hablar en el hemicycleo congresal. ¿No habíamos de ir? ¿Cómo íbamos á permanecer indiferentes al gran acontecimiento, al suceso magnífico... Tú, lector hermano, ¿no hubieras hecho lo propio? ¡Si! Hubieras acudido al Congreso y apretujado en la tribuna rebosante hubieras escuchado la palabra cálida, hubieras atisbado el gesto viril, sereno, el tivo, de Don Gabriel Maura y Gamazo...

¿Qué decirte de su discurso? Nosotros, todo nervio, todo efluvio del corazón, todo ardoroso entusiasmo, no podemos hacer la glosa de una oración tan estupenda, de un parlamento tan erudito, de un discurso tan formidable...

Un amigo querido, un camarada preclaro, te habla desde un periódico elevado, noble, de la gran sesión de ayer. Ya columbrarás, lector fraterno, que hemos aludido á Luis Antón del Olmet. Es su tarea la del maestro, la del polemista consumado, la del periodista eximio...

Nosotros tenemos algo que decirte. Queremos que esta crónica zafia se remonte en aras de su fervor al altar sublime de la Patria. Para que cuando allí llegue, la Patria recoja el homenaje que nosotros, comentaristas superfluos del vivir cotidiano, ofrendamos á la España vetusta, á la España rancia, á la España castiza, á la hidalga España, en la persona de un moce-ton recio, de un joven preclaro, de un retoño noble del apellido hidalgo, de don Gabriel Maura y Gamazo...

Hemos dejado el Congreso. Subimos por la carrera de San Gerónimo. Un grupo de mozalbetes escañalidos, de pollos cursis, requiebra groseramente á una linda obrerita, á una modistilla gracil... En otra ocasión nos hubiéramos

visto acuciados por el pesimismo. En aquel momento, al regresar del Congreso, al acabar de escuchar la palabra patriótica de don Gabriel Maura, hemos dejado al optimismo campar en nuestro espíritu, á pesar de la visión de aquellos mozalbetes entecos, ridiculos.

Y hemos pensado que frente á la degeneración de una raza surge la noble silueta de una reacción intensa que produjo en nuestra Patria la evolución mágica de un apellido hidalgo...

Luis de Galinsoga.

DE SOCIEDAD

Ha regresado de Barcelona el joven estudiante cartagenero nuestro amigo D. Gerardo Bosch. Bien venido.

Se encuentra bastante mejorado de su enfermedad nuestro querido amigo y contertulio D. Camilo Calamari.

Celebramos la mejoría deseándole pronto su completo restablecimiento.

Nuestro respetable amigo el general del Arsenal de este Apostadero Excmo. Sr. D. Emilio Guita, se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le retuvo en cama.

Nuestra enhorabuena.

Al distinguido alférez de navío D. Francisco Marina, estimado amigo nuestro, le ha sido concedida la cruz de primera clase del mérito naval, pensionada, por lo que le damos nuestra enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción á don Rafael Niqui Tuset, subdirector de la compañía francesa del Gramófono en España.

Deseamos que su estancia en esta le sea agradable.

La discusión económica

Madrid 14 9 m.

Después de la reunión de la comisión de presupuestos conferenciaron Reverter, Espada y el presidente de la comisión Suárez Inclán.

Convinieron mantener el dictamen de la comisión hasta que Reverter estudie el asunto.

Se tratará de que España retire el voto particular sobre la reorganización de los servicios de Hacienda y aligerarse todo lo posible la discusión económica.

¡No te tires, Reverter!

¡Ay Ramón del alma mía, del alma mía Ramón, quien te lleve á la Alcaldía, ó no tiene corazón, ó si lo tiene, es de arpa! ¡No tienes la culpa, no, víctima propiciatoria! El mismo que te encumbrió dirá, si alcanzas la gloria: «A ese lo he empujado yo»

En este mundo traidor solo es verdad la mentira: y nuestro único Señor contra la verdad conspira, Señor alcalde mayor. ¡Te acuerdas de Apolinario, de aquel gallardo mancebo? Era, cual tú, boticario, ardoroso, como Febo, cruel, como carbonario. Y el conflicto de la luz, sin luz lo dejó y sin gas. Y le hizo á Vaso la cruz, y tras él colóse Más que en tiempos fué Micifuz.

No quiero aquí relatar gestiones tan desdichadas. Hoy no es día de llorar, ¡ay! las cuentas atrasadas tú las tendrás que pagar! Si no las pagas ¡pardiez! te hundirán los acreedores y enteraránse (hasta en Fez!) ¿qué dirán luego los lores de tantísima estrechez? De Apolinario, el fracaso estudia, y verás ¡jijojol que por complacer á Vaso, perdió Apolinario el ojo, y fué, de ictericia, un caso. Y Mas, muerto de repente ¿quién debe su desgracia? De seguro que la gente señalando á tu farmacia, le llama á Pepe impaciente. No te confíes, Ramón; ¡acuérdate de Avedillo! Es Pepe, según Pepón ¡la sombra del Manzanillo! Político-aluvión, asombra su evolución desde el grano al panecillo.

ARISTÓTELES.

Cotización y cambios

PLOMO, 18 3/9.
PLATA, 31 27/32.
ZINC, 26.

INTERIOR, 84 1/5.
PARIS, 695.
LONDRES, 27 00.

ALMANAQUES

Hemos recibido un bonito almanaque anunciador de Cartagena para el próximo año de 1913, á dos tintas, editado por el joven tipógrafo don Alfonso Noguera, que con tan hermoso trabajo pone bien de manifiesto su buen gusto en el arte de Gutenberg.

También nuestro amigo y compañero en la prensa el joven don Manuel Hernández, ha tenido el recuerdo, como siempre, de remitirnos varios ejemplares del Almanaque de bolsillo que desde hace años viene editando, con gran profusión de escogidos chistes y curiosas anécdotas intercalados entre los diferentes anuncios de la industria y el comercio, que publica el citado Almanaque.

El amigo Hernández, que lo mismo hace un juicio crítico de una corrida de toros con su pseudónimo de *Batalla*, que dá á la escena cualquier producción, ha demostrado su buen gusto como editor de esta índole y bien reputada su seriedad como tal.

Ambos almanaques han sido confeccionados en los talleres tipográficos de M. Carreño y ponen bien de manifiesto el exquisito gusto de los operarios de dicho establecimiento así como el inmejorable material de que dispone dicha imprenta.

Damos las gracias á los autores de dichos almanaques y la enhorabuena al señor Carreño.

Dictámenes

Madrid 14 9 m.

La comisión de presupuestos ha dictaminado sobre el artículo adicional, relativo á la anualidad de dos millones para el Ayuntamiento de Madrid.

En dicho artículo se ha introducido la adición y haciendo constar que las obligaciones que emita el Ayuntamiento serán amortizables en el plazo de 30 años.

Dicha comisión volverá á reunirse el lunes para dictaminar el presupuesto del África Occidental.

Nuestro prelado

Como tenemos anunciado esta noche llegará á esta el obispo de Cartagena Dr. D. Alfonso Vicente Alonso Delgado, con objeto de asistir á la procesión que mañana tarde celebrarán los padres misioneros.

Nuestro prelado se hospedará en la Catedral antigua, ó sea la propia del obispado que representa y que es donde debía residir, y mañana terminada la procesión saldrá para el palacio de la Capital. La procesión saldrá de la dicha Catedral á las cuatro de la tarde y recorrerá las calles de la Concepción, Cuatro Santos, Jara, Plaza de Per-fumo, Mayor, Osuna y cuesta de la Baronesa.

Teatro Principal

La compañía del veterano actor Sr. Espantaleón sigue cosechando justos y merecidos aplausos por la fiel interpretación que dá á las obras que pone en escena.

Anoche reapareció en este hermoso coliseo la simpática artista denominada «La flor de Andalucía» y sumó á los muchos aplausos que de este público tiene cosechado el general de anoche, pues con inimitable gracia bailó, no como antes lo hacía vistiendo el traje de hombre, sino con uno elegantísimo propio de su sexo.

La llamada con justicia «La flor de Andalucía», obtuvo anoche una verdadera ovación del distinguido público que se congregó en el coliseo de la Plaza del Rey.

Reparto de juguetes

Por la Peña de la Juventud conservadora de esta ciudad, se está organizando una velada teatral en el Circo, repartiéndose á continuación juguetes á los niños pobres de esta localidad.

Esta hermosa fiesta de Caridad, se verificará el día de Reyes, asistiendo las autoridades.

Amenizarán el acto varias bandas de música.

Los organizadores de la fiesta, los distinguidos sportman señores Sanz y Fuertes, en nombre de la referida juventud conservadora, trabajan activamente por conseguir el resultado más brillante de esta benéfica fiesta.

Para las damas

Abrigo de pieles

La temperatura irregular y variable hace á veces incómodos los abrigos largos, por eso la boga de los de fantasía cortos ó medio largos se acentúa cada vez más.

Ninguno de ellos dá ja de llevar pieles, ya utilizándolas únicamente como guarnición ya que sean ellas las que compongan absolutamente el abrigo; pero de todos modos pocos son los abrigos que no ofrezcan la caprichosa oposición de una ornamentación de bordado, de terciopelo ó chenille quitando al abrigo todo su aspecto clásico.

El que enseñamos hoy á nuestras abonadas es un original abrigo de breitschwantz mezclado de pana negra: la espalda orlada de franja de chenilles cae recta; el delantero presenta una especie de rebozo que va á la espalda con la seductora oposición, de un cuello de armiño que ilumina el rostro.

Un feliz recuerdo de franja de chenille que adorna la manga y otra

de bordado en los bajos del abrigo acaban de dar á este modelo la nota personal y elegante que tanto estiman las mujeres de gusto refinado.

¿Quién sucederá al zar?

De Viena dicen que en los Círculos diplomáticos empieza á hablarse de quién será el probable sucesor del Trono de Rusia, porque no obstante cuanto se ha dicho acerca de la mejoría del Zarevitch, su estado inspira las más serias preocupaciones á los médicos que le asisten, los cuales temen que, ya por la enfermedad que padece, por alguna complicación traumática del accidente que sufrió hace varias semanas, pueda peligrar su vida.

Esta es la causa de que desde San Petersburgo, lleguen noticias relacionadas con los posibles sucesores al Trono de los zares.

Parece ser que el Gobierno ha hecho gestiones cerca del Gran Duque Miguel, hermano de Nicolás II, para que rompiera su matrimonio y se reconciliara con la Cor'e.

Pero Miguel Alexandrovitch, que se casómorganáticamente con la esposa divorciada de un oficial de la Guardia, y que está enamorado de ella, se negó rotundamente á abandonarla, prefiriendo hacer renuncia definitiva de sus derechos á la Corona.

Descartado el Gran Duque Miguel, queda en situación de heredero un tío del Zar, el Gran Duque Pablo. Pero se teme que si éste llegara á ser el primer sucesor del Trono se originarían serios conflictos.

Esto es lo que se dice y comenta. Sin embargo no hay que perder de vista que el Zar Nicolás solo cuenta ahora cuarenta y cuatro años, y por eso es mucho el tiempo, probablemente, que puede estar aún al frente de los destinos de Rusia.

Popular Eléctrica Cartagenera (S. R.)

CONVOCATORIA

Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á Junta general extraordinaria para el día 14 del próximo mes de Diciembre, á las ocho horas de su noche, en el domicilio social de la Federación de Gremios, plaza de Valarino Togados, núm. 16.

Asunto á tratar: Una nueva forma de suscripción de acciones.

NOTA.—Para tomar parte en las Juntas generales es condición indispensable estar comprendido en los artículos 16 y 18 de los Estatutos sociales.

Cartagena 30 de Noviembre de 1912.—El Presidente accidental, Salvador Clares.—El Secretario, Severino Bonmati.

CUENTO DEL SABADO

El médico y el cura

—Señor cura, véngase para casa, que me han regalado un vino riquísimo y vamos á cenar juntos.

—Con mucho gusto, doctor; á mi me han regalado un jamón de Trevelez exquisito y lo llevaré á su casa de usted y hará buena compañía al vino.

—Perfectamente. Hoy no tengo enfermos y qué dominio! ya que se da uno tan mala vida en este pueblo, pasaremos unas horas alegres.

—Voy por el jamón. ¿A qué hora se cena?